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Старейшиной волости Йыхви избран 
Макс Каур
11 апреля 2019 г. на заседании волостного собрания Йыхви 
новым старейшиной волости был избран бывший мэр 
города Муствеэ и нынешний заместитель старейшины 
волости Йыхви Макс Каур.
“Сегодня мы говорим о будущем 
Йыхви. Строим Йыхви дальше. 
Йыхви необходимо реализовать 
существующие крупные проекты. 
Например, здание новой основной 
школы, строительство которой 
мы вместе с Союзом архитекторов 
завершим к концу 2021 года. 
Уверен, что архитектурно это будет 
самое красивое и современное 
школьное здание в Эстонии. В 
ближайшие годы мы построим 
большой легкоатлетический стадион, стадион русской 
основной школы, завершим первый этап реконструкции 
городского парка. Кроме того в сотрудничестве с Эстонским 
футбольным союзом будем дальше развивать идею 
Йыхвиского футбольного центра, приведем в порядок 
здание железнодорожного вокзала Йыхви. Надеемся при 
поддержке государства в ближайшем будущем построить 
новую современную библиотеку. Йыхви, как известно, 
не только центр Ида-Вирумаа, но один из четырех 
региональных центров страны. Пример Йыхви важен 
как для Ида-Вирумаа, так и для всей Эстонии”, - сказал 
избранный старейшина волости Йыхви Макс Каур.
Макс Каур ранее работал советником мэра Таллинна, был 
депутатом Таллиннского городского собрания, вице-мэром 
города Маарду и около пяти лет – мэром столицы Причудья, 
города Муствеэ. «ВЙ»

На конференции, посвященной 
Тыниссону, говорили о свободе 
и защищенности
18 апреля Йыхвиское музейное 
общество провело историческую  
конференцию в зале волостной 
управы. Конференция была 
посвящена 144-му дню рождения 
генерала Тыниссона и называлась 
«Вспоминая героев освободитель-
ной войны. 100 лет с событий 
Освободительной войны в Йыхви».
Участников и гостей конференции 
приветствовали председатель 
Йыхвиского музейного общества 
Анне-Ли Реймаа, во-лостной старейшина Макс Каур, член 
Рийгикогу и член комиссии гособороны Йоханнес Керт. 
С докладами выступили директор Вильяндиского музея 
Яак Пихлак,, пресс-атташе финского посольства Ханнеле 
Валкениеми, гид-педагог музея Ийзаку Анне Нургмаа, 
ученик 12 класса Ярвеской гимназии Кохтла-Ярве Арт 
Роланд Толук, ученица 11 класса Йыхвиской гимназии 
Кристина Богенс и капитан Алутагузеской дружины 
Кайтселийта Мерье Меэритс.
Докладчики познакомили с героями и командующими 
освободительной войны, в том числе с Рейнхольдом 
Заболотным, командовавшим бронепоездом номер 1, с 
деятельностью финских добровольцев в Вирумаа в 1919 
году, с битвами под Пагари и Ярве того же года. В связи 
с этим разгорелась дискуссия на тему «Как сохранить 
свободу», в которой приняли участие Йоханнес Керт, 
Катри Райк, Тийт Салван и Мати Куусвере. Мероприятие 
модерировал член правления Йыхвиского музейного 
общества Калев Наур. Организацию конференции 
поддержали волостная управа Йыхви и экспертная группа 
фонда Капитал Культуры. Йыхвиское музейное общество

продолжение променада, а 
также нас порадует своим 
открытием новый Парковый 
торговый центр.
В планах – новые игровые 
детские и спортивные пло-
щадки, которые откроются 
как в центре Йыхви, так, 
к примеру, и в Таммику. 
Золотой осенью пригласим 
всех насладиться видами 
благоустроенной рощи свя-
щенных дубов. Приведем 
в порядок улицу Парги и 
реконструируем Нарвское 
шоссе, для ремонта которого 
государство выделило Йыхви 
миллион евро.
Мне очень приятно, что мы 
преуспели и в социальной 
сфере. С этого года жители 
почтенного возраста, на-
чиная с 70 лет, будут каждые 
пять лет получать пособие 
на юбилей в размере 70 
евро.  Благодаря поддержке 
социальной комиссии го-
родского собрания по-

18 мая вместе отпразднуем 
День Йыхви

высилась ставка пособия на 
рождение ребенка, которое 
будут выплачивать в течение 
трех лет и которое составит 
750 евро.

Наш День города в этом 
году пройдет подругому. 
Праздник начнется приветст-
вием жителей города около 
скульптуры благородного 
оленя, где выступят 
поющие, танцующие и 
читающие стихи творческие 
коллективы. После этого 
стартует общее шествие, 
в котором примут участие 
творческие коллективы как 
йыхвиские, так и приезжие. 
Шествие пройдет по проме-
наду к центральной площа-
ди Йыхви, где продолжится 
празднование Дня города.
На центральной площади 
будут демонстрироваться 
американские автомобили, 
для самых маленьких уста-
новят батуты и карусели. 

На сцене танцевальные ан-
самбли. 

В Йыхвиской ратуше пла-
нируется прием для наших 
почетных жителей  и пре-
дыдущих городских глав и 
глав волостного собрания. 
Впервые там будут переданы 
заслуженным деятелям ме-
дали магистрата Йыхви и 
благодарственные грамоты. 
Вечером День Йыхви про-
должится на центральной 
площади, где выступят 
Nedsaja Küla Bänd, рок-
группа военнослужащих 
срочной службы и Дэниель 
Леви вместе со своей 
группой. Благодаря помощи 
спонсоров Йыхви ожидает 
невероятный салют! 
Жду вас всех на праздно-
вании Дня города!

Макс Каур, 
волостной старейшина 

Йыхви

Несмотря на политические 
бури последних лет, Йых-
ви смог справиться с труд-
ностями. Благодаря нашим 
чиновникам, наши плюсы 
видны всей стране: у нас 
лучший концертный дом, 
гимназия с самым совре-
менным оборудованием, а 
также интересный променад 
и городские скульптуры.

Отпразднуем же достойно 
День Йыхви и будем бла-
гоустраивать его и дальше! 
До следующих выборов в 
местное самоуправление 
осталось два с половиной 
года. Изменим за это время 
Йыхви в сторону сов-
ременного и удобного для 
проживания.

2021 году свои двери рас-
пахнет новая Йыхвиская 
основная школа, которая 
станет одним из краси-
вейших школьных зданий 
Эстонии, также у нас по-
явится современный лег-
коатлетический стадион, 
а променад продолжится 
учебным городком. Доведем 
до конца первый этап ре-
новации городского парка 
уже к осени текущего года. 

Сделаем Министерству 
культуры предложение ос-
новать в здании железнодо-
рожного вокзала народный 
музей. Вместе с представи-
телями сферы предпринима
тельства попытаемся при-
вести в порядок цент-
ральный рынок.

В течение лета добавим к 
детским садам помещения, 
чтобы была возможность 
предложить дополнительные 
места детям. Приведем 
в порядок площадку для 
игры в диск-гольф. К осени 
этого года будет готово 

Первым упоминанием Йыхви считается 1241 год. Права города дал Йыхви Константин 
Пятс, который был  основателем эстонской государственности. В этом году мы празднуем 
81-летний день рождения города, праздник, который заслужили замечательные йыхвисцы. 
Ведь мы являемся центром региона, и вся Эстония берет с нас пример!

Алексей Наумкин: 
работу социальной 
сферы необходимо 
оптимизировать

стp 2

В Народном доме 
Таммику прошли 
два интересных 
мероприятия

стp 3

Куда везти 
упаковочные 
отходы?

стp 4
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До середины мая продлятся большие учения 
Сил Обороны Эстонии

«Эти учения – не что-то 
принципиально новое. Мы 
проводим их уже в 16 раз, 
но, разумеется, жители Ида-
Вирумаа не смогут не заметить 
этого события, поскольку 
концентрация сил и средств 
в рамках учений, конечно же, 
отличается от повседневной 
жизни Сил обороны», - отметил 
Сирель.

Эти учения завершают цикл 
обучения военнослужащих 
срочной службы и связанный 
с этим цикл подготовки по-
дразделений резерва. 
Запланировано, что в пик 
учений по всей Эстонии будет 
задействовано более 9 тысяч 
всех категорий  военнослу-
жащих. 

«География участников – об-
ширная. Вместе с нашими 
военными в учениях примут 
участие союзники из Вели-
кобритании, Бельгии и Франции, 
которые базируются в Тапа. 
Военнослужащие Латвии и 
Литвы, с задачей сформировать 
общий пехотный батальон, тоже 
примут участие в «Весеннем 
шторме».  Оттуда же приедут 
военные подразделений Ка-
нады, Испании и Словакии, 
которые в Латвии проходят 
службу. Финны представлены 
военнослужащими срочной 
службы и резервистами. Кроме 
того, ждем военнослужащих из 
Польши, США и Германии.  Из 
Грузии и Украины  в штабной 
работе будут задействованы 
офицеры», - перечислил Индрек 
Сирель.

По словам Сиреля, для сол-
дат срочной службы это 
является в некотором роде 
экзаменом, однако это не оценка 
индивидуальных действий сол-
дата, но слаженности работы 
всех уровней.

Активная фаза «Весеннего 
шторма» пройдет с 29 апреля 
до 17 мая. Штаб учений будет 
расположен в Тапа.

На первом этапе – с настоящего 
времени и  по 5 мая – основной 
упор сделан на штабную игру, 
эксперты будут анализировать 
взаимодействие между различ-
ными уровнями управления. 
Основная часть учений пройдет 
на военных полигонах и в 
районе Ийзаку.

Основной период учений 
будет проходить с 6 по 10 мая, 
и это тот период, где будет 
проведено тактическое учение 
на местности. Для того чтобы 
создать условия, при которых  
все подразделения смогли 
бы получить необходимые 
навыки, будут создаваться 
учебные ситуации, и в это 
время военнослужащие будут 
особенно «видимыми» для 
местного населения.

С 13 по 17 мая пройдут боевые 
стрельбы пехотных рот, но 
это уже будет проведено на 
центральном полигоне.
По словам Сиреля, все местные 
самоуправления и связанные 
учреждения оповещены об 
учениях, ни для кого они 
сюрпризом не станут.

«Жителям  хочется еще раз 
сказать о том, что в момент 
учений по улицам и шоссе будут 
передвигаться колонны военной 
техники, а также  проходить 
учебные бои с применением 
средств имитации», - объяснил 
заместитель командующего Си-
лами обороны.

Организаторы учений просят 
отнестись к возможным 
временным неудобствам с тер-
пением. 

«Для местных жителей это 
значит, что на дорогах будет 
перемещение военной техники, 
в сопровождении подразделений 
военной полиции.  Стоит учи-
тывать, что из-за этого могут 
быть временные ограничения в 
движении, кроме того,  скорость 
у военной колонны меньше 
максимально разрешенной, 
что тоже может доставлять 
некоторые неудобства вод-
ителям», - отметил Сирель.

По словам организаторов 
учений, нахождение на част-
ной территории у военных 
согласовано, и без разрешения 
никто на вашу землю не 
придет.  Что касается ущерба, 
который в ходе учений может 
нанести военная техника, Силы 
обороны очень внимательно 
и ответственно относятся к 
разрешению данных ситуаций.

«Как показывает опыт пре-
дыдущих учений, мы не в 
состоянии полностью пре-
дотвратить того, что в рамках 
наших действий может быть 
нанесен некоторый урон – 
дорогам, лесу и так далее.  Все 
наши действия направлены на 
то, чтобы этого избежать, но 
если это произойдет, мы (как 
виновники) обязательно это 
зафиксируем и готовы нести 
ответственность», - успокоил 
генерал-майор.

Евгения Парв
фото: Евгения Парв

Алексей Наумкин: 
работу социальной 
сферы необходимо 
оптимизировать

Вице-старейшина 
Алексей Наумкин 
начал активно изучать 
возможности для 
оптимизации социальной 
системы Йыхви и, по его 
словам, столкнулся с 
давлением, которое на 
него оказывают те, кого 
существующая система 
вполне устраивает.  По 
словам Наумкина, людям 
не стоит бояться, что в 
социальную сферу придут 
изменения, которые как-

то ограничат нуждающихся в получении социальных услуг. 
Но в то же время важно разобраться, действительно ли 
волость расходует средства на социальные услуги разумно.

«Да, я начал исследовать довольно глубоко, как работает наша 
социальная сфера. Что это значит? Ну, во-первых, стоит отметить, 
что государство львиную долю соцуслуг передает местному 
самоуправлению, которое, в свою очередь, должно обеспечить 
своих жителей этими услугами. Что-то делаем сами, а какие-то 
заказываем на основании договоров. Здесь важно понимать, что при 
нынешнем положении дел  социальная сфера стала гораздо шире, 
чем просто общение с малоимущими людьми и какие-то пособия,   
на сегодняшний день для многих НКО социальная услуга это, по 
сути, бизнес. Поскольку много услуг самоуправление заказывает у 
различных некоммерческих объединений , а их оборот доходит и до 
200 000 тысяч евро в год, то  с учетом балансовой прибыли это уже 
не НКО, которые работают на чистом альтруизме, а что-то иное», - 
объяснил положение дел Наумкин. 

Вице-старейшина утверждает, что он не собирается «ломать 
устоявшуюся систему», как его некоторые пытаются в этом 
обвинить, но – пересмотреть ее.
«Что я хочу сделать? Провести  ревизию для выяснения, с кем мы 
работаем, с кем заключаем договора, какие услуги оказываем, кому, 
так ли они необходимы именно этим людям, и выяснить прочие 
сопутствующие вопросы. Социальная услуга должна оказываться 
тому, кому она действительно необходима. И мы должны понять, 
действительно ли она оказывается такой категории жителей 
или же просто для того, чтобы вышедшие из точки «А» деньги 
пришли в точку «В». Кроме того, важно понять, может,  наши люди 
нуждаются еще в каких-то услугах, для которых у волости должны 
быть средства для финансирования, а у нас, допустим, этих денег 
нет,  т.к. мы оказываем другие услуги, которые, возможно, не так 
важны или не в таком количестве, как на настоящий момент. Я 
хочу посмотреть, куда мы тратим деньги волости на социальные 
услуги и понять, куда бы мы могли их направить. Но, вынужден 
констатировать, что в последнее время со стороны некоторых 
НКО, которые годами получали привычные для них субсидии, 
заволновались и пытаются оказывать на меня давление, увидев, 
что я упорно намерен разобраться в том, как у нас идет социальная 
работа, и каким образом ее было бы возможно оптимизировать и 
сделать прозрачной», - рассказал Наумкин.

Например, волость взялась за реализацию проекта, согласно которому, 
людям, имеющим недостатки здоровья, предлагается возможность 
переоборудовать жилье, согласно их потребностям. Иными словами 
– приходят строители и переделывают в ходе ремонта жилье таким 
образом, что у человека, испытывающего, к примеру, трудности с 
передвижением или какими-то повседневными делами, появилась 
возможность делать то, чего раньше он делать не мог, т.к. не позволяли 
условия проживания. Это и установка специальных подъемников, и 
спецванны, спецкресла, какие-то поручни и проч. 
«Что же произошло? Социальный отдел дал объявление на сайт и в 
газеты о том, что такой проект идет, призвав людей с недостатками 
участвовать. Но сам документ написан сухим языком, в нем сложно 
разобраться, не то что бы ходатайствовать об участии. Ну вы же 
понимаете, что это люди, которые зачастую из дома не могут выйти? 
Или написать заявление, или даже прочесть такую информацию им 
невозможно без сложностей. Как результат – в рамках этого проекта 
в течении 5 лет мы можем помочь предположительно 29 человекам 
на те средства, что предусмотрены, а по факту на сегодняшний день 
мы отремонтировали четыре квартиры, еще один ходатайствующий 
отказался сам, еще подано 6 заявлений, но этого на мой взгляд мало, 
чтобы сделать полную картину на время всего периода действия 
проекта», - сетует вице-старейшина.
«Именно поэтому я хочу действовать по-другому, и обращаюсь 
не только к самим людям с недостатками здоровья, но также к их 
родственникам, соседям, руководителям обществ: пожалуйста, 
если вы знаете, что рядом с вами живет человек с ограниченными 
возможностями, которому трудно справляться с повседневными 
делами из-за не особенно пригодных для этого условий его жилья, 
напишите мне на электронную почту aleksei.naumkin@johvi.ee  
или придите в управу и сообщите об этом в социальный отдел. Так 
мы сможем понять, сколько же людей на самом деле нуждается в 
получении этой услуги, возможно наиболее нуждающихся, наш 
работник придет сам к этому человеку, и при его желании поможет 
заполнить все необходимые бумаги на реновацию его жилья».

Евгения Парв

занимается этим вопросом, 
однако, поскольку с этой 
дорогой связано множество 
юридических вопросов, решить 
эту проблему не так просто.
В конце июля 2018 года прошли 
устные переговоры с Enefit 
Kaevandused AS о возможно-
сти построить переезд через 
железную дорогу и использо-
вать для въезда дорогу садо-
вого общества Вирумарья, ее 
заасфальтированную часть, 
находящуюся за железной 
дорогой.

17 августа волость отправила 
письмо с вопросами для 
письменного согласования, 
параллельно шли переговоры с 
волостью Алутагузе.

Enefit Kaevandused дали 
отрицательный ответ 29 августа 
прошлого года.

26 сентября Йыхвиское волост-
ное управление обратилось с 
письменным запросом по но-
вой, предоставив также точку 
позицию Алутагузе.

Enefit Kaevandused AS ответили 
25 октября предложением 
встретиться.  В ноябре эта 
встреча состоялась, на ней 
выяснилось, что теоретически 
такой вариант возможен, од-
нако сложен из-за различных 
согласований и может затянуть-
ся на 2-3 года.

Волость стала искать другие 
возможности, и 17 декабря 
прошлого года отправила 
в Enefit Kaevandused AS 
ходатайство для получения 
первичного согласия на то, 
чтобы получить права для 
ремонта и содержания данной 
дороги, которых у волости 
Йыхви нет.  В случае если бы 
Enefit Kaevandused AS были 
с этим согласны, следующим 
шагом стало бы обращение 
волости Йыхви к государству, 
которому эта дорога в конечном 
итоге принадлежит.

4 февраля волость Йыхви 
получила ответ от Enefit 
Kaevandused AS о том, 
что последние должны 

получить разрешение совета 
предприятия для передачи 
волости Йыхви прав, которые 
необходимы для обслуживания 
дороги. 

В связи с недавними выборами 
в данный момент происходит 
формирование новой 
власти, в том числе и новое 
формирование Совета Enefit 
Kaevandused AS.
Вот такой сложный путь 
необходимо пройти, чтобы 
у волости появилось 
право заниматься данной 
дорогой. Сейчас все эти 
вопросы находятся на стадии 
согласования. 

Однако в прошлом году 
600 метров дороги было 
обработано черным покрытием, 
по словам представителей 
волости, возможно, в этом 
году получиться обновить еще 
600-700 метров, это зависит 
от стоимости фрезеровочного 
материала.

«ВЙ»

Ответ читателю

В редакцию газеты «Вестник 
Йыхви» обратилась 
читательница с просьбой 
рассказать о судьбе дороги от 
Тартуского шоссе до Вирумарья, 
которая нуждается в ремонте.

Обратившись к вице-
старейшине Виктории 
Цвентарной, «Вестник 
Йыхви» получил ответ о 
том, что волость плотно 

5 апреля заместитель командующего Силами 
обороны Эстонии генерал-майор Индрек 
Сирель в рамках брифинга госканцелярии, 
который прошел в стенах Нарвского кол-
леджа, рассказал о ежегодных  учениях 
«Весенний шторм», основные действия 
которых развернутся в Ида-Вирумаа.
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Бабушки приняли участие 
в трех турах конкурса. В 
первом – читали стихи в 
честь года родного языка, 
затем демонстрировали свои 
актерские таланты в маленькой 
постановке, где выступили 
друзьями Лотте в честь ее 
дня рождения. В третьем – 
танцевали в различных стилях, 
которые достались в результате 
жеребьевки. Балет, кадриль, 
диско – все это можно было 
увидеть в исполнении участниц.

Жюри пришлось проделать 
непростую работу, в результате 
которой бабушкой уезда была 
выбрана Эне Кюлаотс из 
Кохтла-Нымме. Любимицей 
публики стала Реэни Пайник из 
Тойла.
остальные титулы распредели-
-лись следующим образом:

Весну в Йыхви встретили песнями
14 апреля, в воскресенье, в камерном зале Йыхвиского концертного 
дома состоялся традиционный конкурс юных вокалистов 
«Йыхвиская песенная весна».

21 апреля в Йыхвиском 
концертном доме состоялось 
объявление и награждение 
победителей фестиваля лю-
бительских фильмов Laterna 
Magica, который организует 
Йыхвиский центр культуры и 
интересов уже 12-й раз. 
Laterna Magica – это воз-
можность показать свои не-
профессиональные работы 
профессиональному жюри 
и зрителям. Ведь фильм 
не может обходиться без 
зрителя. Это возможность 
на большом экране увидеть 
пусть любительское, но 
полное интересных идей 
творчество. Laterna Magica 
не имеет возрастных огра-
ничений, и уже вышла за 
пределы географических 
границ. В фестивале может 
принять участие желающий 
из любого уголка мира, 
нужно просто прислать свой 
фильм организаторам.
Победители фестиваля 
любительского кино Laterna 

Гран-при Фестиваля любительских 
фильмов достался таллинцам

Впервые конкурс вышел на 
международный уровень, 
поскольку в нем приняли 
участие вокалисты из дру-
жественных городов – Огре 
(Латвия) и Кингисеппа (Рос-
сия).

На суд жюри свои выс-
тупления представили свы-
ше полсотни ребят в возрасте 
от 3 до 19 лет – солисты из 
детских садов, йыхвиских 
школ, различных вокальных 
кружков, а также ребята 
из центра культуры Огре и 
детского центра образования 
и эстетики Кингисеппа.

Довольно длительное 
время заняло выступление 

всех солистов, однако это 
было захватывающе. Все 
участники наслаждались 
выступлением и зарядили 
всех только позитивными 
эмоциями.

Жюри, в состав которого 
вошли  учитель Кивиылиской 
школы искусств Анна Дроз-
дова, виолончелистка Оля 
Раудонен, оркестрант и 
певец театра Ванемуйне 
Маргус Вахер, были в при-
нятии решений довольно 
единодушны. Конечно, все 
ребята были достойны при-
знания, но все же, согласно 
конкурсу, пришлось выби-
рать лучших из лучших. 
Организаторы конкурса 

благодарят всех солистов, 
руководителей коллективов 
и жюри за прекрасный, 
наполненный музыкой день. 

А также за поддержку спа-
сибо Йыхвиской управе, 
Капиталу Культуры и Центру 
народной культуры.

Теплые слова благодарности 
также коллективам дружест-
венных городов, которые 
приняли наше приглашение 
и приехали, чтобы разно-
образить конкурс.

Анне Уттендорф,
директор Йывиского 

центра культуры и 
интересов

Magica 2019 (приводим 
только обладателей первого 
места!)

Гран-при по праву завое-
вал игровой фильм 
«Привычка». Авторы Анита 
Кремм, Алеся Суздальцева,  
студия Meksvideo, Таллинн.

Номинация 
«Документальный фильм»
I место - фильм «Breaking 
The Ceiling». Автор Денис 
Салмиянов, Эстония, Сил-
ламяэ

Номинация «Очень детское 
кино»
I место фильм «Такое де-
рево». Авторы - Сырников 
Максим, Иван Гришин, 
студия «Совёнок», Сланцы
Номинация «Анимационный 
фильм»
I место – фильм «Сомневаю-
щийся». Авторы – Катарийн 
Мудист, Таллинн, Высшая 
школа искусства Паллас 

В Народном доме Таммику прошли 
два интересных мероприятия
В конце марта в Народном доме Таммику 
уже в тринадцатый раз выбирали бабушку 
уезда. В этот раз в конкурсе приняли участие 
шестеро бабушек из различных регионов 
Ида-Вирумаа. 

Танцующая бабушка – Лехте 
Ибис из волости Йыхви
Обаятельная бабушка – Вера 
Литвинюк из деревни Пухату, 
Алутагузе
Бабушка с самой очарова-
-тельной улыбкой – Мильви 
Ийла из Кивиыли
Самая артистичная бабушка – 
Реэни Пайник из Тойла
Самая творческая бабушка – 
Хельги Коплиорг из Кохтла-
-Ярве

Благодаря спонсорам все участ-
-ницы получили замечательные 
призы. Большое всем спасибо!

14 апреля Объединение пен-
сионеров отпраздновало свой 
25-летний юбилей
Юбилейное торжество 
открылось выступлением, 
посвященным году родного 

языка, на котором Лидия 
Койдула (сценический образ) 
рассказала всем о своей жизни. 
Это было и напоминанием 
о действующей под крылом 
Объединения пенсионеров 
театральной студии «Маска», 
которую все знают по 

выступлениям в самых разных 
уголках Эстонии.
В представление были 
вплетены песни ансамбля 
«Elulõng». После этого 
слово взяли председатель 
волостного собрания 
Эдуард Эаст и помощник 
волостного старейшины Макс 
Каур, которые поздравили 
Объединение пенсионеров 
с юбилеем и передали 
благодарственные грамоты. 
Выступили также и танцоры 
ансамбля «Värtna», певцы из 
ансамбля «Omad poisid»
В конце вечера поблагодарили 
Эугена Вахера (члена основа-
телей объединения) и всех тех, 
кто помогает обществу жить и 
развиваться.

Хели Вяхк, организатор
Фото: Анне Уттендорф

Номинация «Игровой 
фильм»
I место – фильм 
«Собеседование». Автор 
- Олег Иванов,  Санкт-
Петербург

Номинация «Мотор! 
Хлопушка! Начали!» 
(внежанровые фильмы)
I место – фильм «Графи-
ка». Автор -  Сергей Шутый, 
Санкт-Петербург

Номинация «Рекламный 
ролик/заказной фильм»
I место – анонс 
«Молодёжные новости»  
Илья Тельнов, Кохтла-Ярве, 
Эстония

Номинация «Музыкальное 
видео/клип»
I место – «Меломан». Автор 
-  Иван Турапин, Meksvideo 
Таллинн

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв
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На территориях квартирных 
товариществ Йыхви находятся 
59 желтых 600-литровых кон-
-тейнеров для смешанной 
упаковки, которые опус-
-тошаются дважды в месяц, и 
за это платит волость Йыхви. 
Вдобавок, при желании 
квартирных товариществ 
Tootjavastutusorganisatsioon OÜ 
может предложить установить 
на их территорию контейнер 
для упаковки с бесплатным 
вывозом.

Также Tootjavastutusorgani-
satsioon OÜ и Ragn-Sells OÜ 
предлагают так называемую 
услугу «мешков для упаковки», 
которая означает, что владелец 
частного дома может заказать 
у них услугу вывоза своих 
упаковочных отходов. Ragn-
Sells OÜ предлагает такую 
услугу только на территории 
города Йыхви (исключая 
волостные регионы), 
Tootjavastutusorganisatsioon 
OÜ – на территории всей 
волости.  Мешок для упаковки 
– бесплатная и удобная 
возможность освободиться 
от возникающих в хозяйстве 
упаковочных отходов. 

Бесплатный вывоз упаковки 
происходит в конкретный день 
недели каждые 28 дней. Заказать 
эту услугу можно на сайтах 
вышеупомянутых организаций, 
там же можно ознакомиться с 
условиями оказания услуги.
За тару потребитель во многих 
случаях платит залоговую 
стоимость, покупая напиток. Эти 
деньги можно получить назад, 
если сдать их в пункты при 
магазинах.

Спортивные новости
Легкая атлетика
Бегом двух мыз Пагари 
- Мяэтагузе стартовало 
новое серийного беговое 
соревнование Liikudes läbi 
Alutaguse («Движение через 
Алутагузе»), организатором 
которого является Алутагузеская 
волостная управа.
В соревнованиях приняли 
участие 77 бегунов, в том числе 
47 участников на дистанции 
7 км. Первым эту дистанцию 
преодолел Дмитрий Аристов со 
временем 23 минуты 9 секунд, 
второй результат показал Денис 
Кошелев - 24:10 и третьим фи-
нишировал Аллайн-Марко Антон 
(24:24). Среди женщин на этой 
дистанции лучшей оказалась 
Авели Усталу (29 минут 45 секунд, 
14 место в общем зачете).
На дистанции 2,7 км быстрей-
шими были Алекс Оява (М14; 
10:20) среди мальчиков и Херта 
Раяс (Д12; 11:10) среди девочек. 
На этой же дистанции среди 
йыхвисцев лучшими в своих 
классах стали братья Андеро 
(М12) и Мартен Виркебау (М10), 
Сергей Борисов (М55+). Кайя 
Йыэметс была лучшей в классе 
Ж45 на дистанции 7 км. Всего 
беговое серийное соревнование 
включает в себя шесть этапов.

Бадминтон
В Таллинне прошёл 
заключительный этап Li-Ning 
Eesti super seeria. В женском 
парном разряде в третьей лиге 

(участвовало 7 пар) третье место 
в упорной борьбе завоевали 
воспитанницы спортшколы 
Йыхви Анастасия Антошина 
и Полина Рябушенко. В под-
группе девушки проиграли 
только победителям турнира 
паре Хейди Кыммус - Греэте 
Пииль. В игре за третье место, 
проигрывая второй гейм со 
счетом 17:19, девушки сумели 
вырвать победу со счетом 22:20 
(первый гейм закончился со 
счетом 21:17) у пары Ирина 
Догатко - Ольга Войшнис.
В мужском парном разряде 
Юрий Крот - Алексей Крейвальд, 
выступавшие во второй лиге 
(пять пар) заняли второе место, 
уступив лишь паре Маанус Хурт - 
Кашиф Махмуд.

Баскетбол
В плей-офф первой лиги 
чемпионата Ида-Вирумаа 
по баскетболу команда БК 
“Карьямаа” на площадке 
Вокаского спортхолла со счетом 
87:79 (25:24, 18:16, 22:15, 22:24) 
обыграла команду БК “Пюхайе”. 
Это значит, что йыхвиский клуб 
закончит сезон на пятом или 
шестом месте в чемпионате.

Футбол
Успешно стартовала команда 
мальчиков йыхвиского 
футбольного клуба «Феникс 
06» в молодежном чемпионате 
Эстонии по футболу. В первом 
туре выступающие во второй 

лиге северо-восточной зоны 
подопечные Заура Махарамова 
со счетом 9:1 (3:0) разгромили 
сверстников из клуба «Нымме 
Калью 06». У победителей 
четыре гола забил Артем 
Андреев, два - Никита Станевич.
Во втором туре «Феникс 06» 
играл на выезде с командой 
«Легион II» и уступил со счетом 
2:3 (0:2). В составе нашей 
команде голами отметились 
Вениамин Богатов и Максим 
Сидоров.
В северо-восточной зоне 
выступают 10 команд, из них 
четыре из Ида-Вирумаа.
*** 
В Тарту прошел международный 
турнир Hillar Otto Memorial 2019, 
на котором ребята 2010 года 
рождения ФК «Феникс» заняли 
второе место. По ходу турнира 
были обыграны клубы Pärnu 
Poseidon, Peipsi United, Smiltene/
BJSS, Dina. А в финале со счетом 
3:1 юные йыхвисцы уступили 
команде Tammeka Must.
Тренер команды Виталий 
Ващенко: «Очень хороший 
турнир, организаторы 
справились на отлично! По 
игре нашей команде я бы 
поставил твердую четверку. 
Ребята – молодцы, и хотя мы 
были помладше, чем команды 
соперников, на игре это не 
сказалось. Я увидел, что команда 
начинает думать на поле, это 
очень важный момент».
Sekundomer.ee

Йыхвиский футбольный клуб «Феникс» 
подарил главному футбольном тренеру 
России шарф со своим  логотипом 

Сжигание травы может 
принести трагедию
Часто возгорание сухой травы возникает из-за 
брошенного на землю окурка, а огонь в свою очередь 
может распространиться на лес и близлежащие дома. 
Почти каждый год из-за пожара, вызванного горением 
травы, страдают люди и их имущество. Вдобавок к этим 
опасностям, гибнут в таком огне мелкие животные и 
гнездящиеся птицы. К сожалению, возгорание сухой 
травы в этом году привело к гибели человека.

6 апреля в 16.19 на пульт Центр тревоги поступил вызов из выруского 
уезда деревни Касаритса, где горел гектар сухой травы и леса, огонь 
перекинулся на деревянный сарай и подвал. Неотложная помощь 
доставила в больницу получившую ожоги 71-летнюю женщину, где 
она, к сожалению, умерла. Этот пожар начался из-за оставленного 
без присмотра костра.

Важно еще раз напомнить, что что поджигание прошлогодней травы 
очень опасно и запрещено законом по всей территории Эстонии. 
Пожароопасное время в этом году было объявлено, начиная с 6 
апреля. Начиная с этого момента, костры можно разводить только в 
специально оборудованных для этого местах. На своих приусадебных 
участках для этого подходит металлическое ограждение, но стоит 
обязательно следить за силой ветра!

Костры: безопасность прежде всего!
Раньше, чем вы решите что-то сжечь в костре, помните о правилах 
безопасности.  До того, как развести костер, следует ознакомиться с 
правовыми актами местного самоуправления, в котором вы живете 
– разведение костров может быть незаконным или же их разведение 
ограниченным.
Костер желательно разводить в безветренную погоду или же 
при легком (до 5,4 метров в секунду) ветре. Следите также за 
направлением ветра, чтобы он не усилил пламя до такой степени, 
когда что-то может загореться.

Важно помнить!
- Костер, размером до одного метра в диаметре нужно располагать 
по меньше мере в 8 метрах от зданий и лесного массива, место для 
него должно быть тщательно очищено
- Костер, превышающий эти размеры следует разводить по мень-
шей мере в 15 метрах от дома и в 20 метрах от лесного массива.
- Если костер превышает три метра (например, на различных пу-
бличных мероприятиях), то в этом случае необходимо иметь разре-
шение спасательного учреждения.
- Ни в коем случае не оставляйте костер без присмотра, уйти можно 
только после того, как он догорит, а вы зальете его водой или про-
сыплете песком.
- В лесах костры можно разводить только в специально предусмо-
тренных для этого местах или с разрешения владельца.
- Важно проследить, чтобы костер не стал причиной возгорания 
сухой травы. Любое поджигание сухой травы в Эстонии запрещено!
- Костер ни в коем случае нельзя оставлять без присмотра, и рядом 
всегда должны быть первичные средства тушения – огнетушитель 
или ведро воды
- Разумеется, нужно иметь в виду, что вокруг вас живут люди, кото-
рым дым от вашего костра может помешать

Ярмо Юхансон, начальник спасательной команды Йыхви

Куда везти упаковочные отходы?

Зачастую возникают вопросы, 
какие же отходы относятся к 
упаковочным. На территории 
волости Йыхви в основном в 
использовании контейнеры для 
смешанной упаковки, а также 
стекла и бумаги.

Правила, которых следует при-
держиваться, сортируя отходы:
1. Упаковочные отходы, которые 
вы складываете в контейнер, 
должны быть чистыми. Их не 
нужно тщательно мыть, доста-
точно сполоснуть. Важно, чтобы 
в упаковке не осталось продук-
тов питания, тогда неприятного 
запах от контейнера не будет, 
даже в летнее время. В случае, 
если упаковку сложно очистить 
от остатков еды, ее нужно от-
править в контейнер для сме-
шанных и бытовых отходов.

2. Упаковка изготавливает-
ся из разных материалов 
– стекла, пластика, бумаги и 
картона, металла, дерева и 
даже текстиля. В контейнер для 
смешанной упаковки следует 
класть пластик, стекло, металл, 
бумагу, картон и тетра-упаковку.

3. В контейнер для упаковки 
нельзя складывать игрушки из 
пластика, изделия из резины, 
любые упаковки от опасных 
отходов, использованные под-
гузники, оконное и листовое 
стекло, лампочки, зеркала, по-
суду из стекла и керамики, упа-
ковку от аэрозолей (например, 
от освежителя воздуха, лака для 
волос или упаковку от взбитых 
сливок), грязную или мокрую 
бумагу и картон, использован-
ную бумажную посуду и книги.

В апреле представители фут 
больного клуба «Феникс» поз-
накомились с главным тренером 
сборной России Станиславом  
Черчесовым – Станислав Черче-
сов приезжал в Эстонию, чтобы 
принять участие в «Тотальном 
диктанте» в качестве чтеца.
Теперь Станислав Черчесов 
знает о FC Phoenix, обладает 
шарфом нашего клуба, а у нас 
есть его автограф – Черчесов 
расписался на книге известного 
российского спортивного жур-
налиста, нашего друга Игоря 

Рабинера, которую автор осенью 
лично презентовал клубу.
Работница нашего клуба, 
журналист русской редакции 
Postimees Ирина Каблукова  
задала Станиславу Черкесову 
вопрос, ответ на который ищет 
руководство клуба, тренеры и 
родители: «Всем известно, что 
для каждого человека крайне 
важны две вещи – образование 
и здоровье. Где здоровье – 
там и спорт. Однако многие 
родители считают правильным 
наказывать ребенка за плохие 

отметки запретом ходить на 
тренировки. В итоге ребенок, 
с одной стороны, выпадает из 
тренировочного процесса, а с 
другой, не вливается в процесс 
учебный, поскольку больше 
занят переживанием обиды. 
Правильно ли так делать и какой 
совет главный тренер сборной 
России дал бы родителям?»
«Для меня в школьные годы 
такой вопрос не стоял. Я не 
расставался с портфелем, 
каждую свободную минуту 
делал математику, русский, 
физику – уроки. Но у меня и 
проблем с учебой не было. Как 
мы знаем, люди разные. Один 
может неважно учиться, но 
быть одаренным спортсменом, 
другой успевает везде, а третий 
не может ничего показать 
ни там, ни там. Если запрет 
может подействовать как мо-
тивация, его, наверное, мож-
но использовать. А если это 
лишь повод, чтобы не ходить 
на тренировки, то тут и смысла 
запрещать нет. Но я бы сказал 
так: родители, не запрещайте 
детям ходить на тренировки. 
Образование важно, но без здо-
ровья тоже никуда», - ответил 
Черчесов.  ФК «Феникс»

У волостной управы Йыхви заключены 
договоры о сотрудничестве с Eesti 
Pakendiringlus OÜ Tootjavastutusorganisat-
sioon OÜ и с НКО Eesti Taaskasutusorganisat
sioon. Вышеперечисленные организации 
установили приведенных в таблице местах 
свои контейнеры, куда можно бесплатно 
привезти отходы, касающиеся упаковок.

Организация       Местоположение            Вид упаковки
                                         контейнера

MTÜ Eesti
Taaskasutus-
organisatsioon

Tootjavastutus-
organisatsioon 
OÜ

Eesti Pakendi-
ringlus OÜ

Jõhvi, Hariduse tn 5,
около парковки у 
гимназии
Jõhvi, Hariduse tn 8,
напротив гимназии
около детской
площадки Jõhvi küla
Tammiku, Tammiku 
Народный дом

Jõhvi, Kaare 21
Jõhvi, Koidu 2b
Jõhvi, Koidu 2v
Jõhvi, Rakvere 13
Pakendikott (для всех 
частных домов города 
Йыхви)

Edise küla, около 
садоводства Edise
Jõhvi, Hariduse tn 6
Jõhvi, Jaama tn 28
Jõhvi, Jaama tn 36/38
Jõhvi, Kaare tn 31
Kahula küla, площадка 
для качелей
Kahula küla, Народный 
дом
Jõhvi, Jõhvi Selver Narva 
mnt 8
Jõhvi, Kivi tn 14/Pae tn 3a
Jõhvi, Küti tn 10 ja Küti tn 
12 vahel
Kose küla, Metsa tn 7
Jõhvi, Narva mnt 82  
Jõhvi, Vahe tn 3
Veski tn 9 / Aasa tn
Jõhvi,
Keskväljak J2, парковка
Viadukti
Jõhvi, Jaama tn 22
Jõhvi, Vahe 2/Vahe 4
Кладбище Jõhvi

Jõhvi, Nooruse tn 5a

Смешанная

Смешанная

Стеклянная

Стеклянная
Стеклянная
Стеклянная
Стеклянная
Стеклянная 

Смешанная

Стеклянная

Стеклянная
Стеклянная

Стеклянная
Стеклянная
Стеклянная
Смешанная и  
Стеклянная
Стеклянная

Стеклянная
Смешанная
Смешанная и 
стеклянная
Стеклянная
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Семейный день в Йыхви

В Йыхви прошел общеконфессиональный крестный ход

В субботу, 20 апреля, на центральной площади Йыхви состоялся традиционный 
Семейный день, посвященный генералу Тыниссону. Главный организатор – 
Алутагузеская дружина Кайтселиита. Жителям и гостям Йыхви было предложено 
много интересного: можно было посмотреть выступления различных творческих 
коллективов, познакомиться с военной техникой и просто приятно провести время.

19 апреля, в 
Страстную пят-
ницу по новому 
календарю, 
когда все 
христиане 
вспоминают 
смерть Иисуса 
Христа, впервые 
в Йыхви 
прошел крест-
ный ход, кото-
рый объединил 
в себе различ-
ные христиан-
ские общины. 
Крест-ный 
ход начался 
от памятника 
генералу 
Тыниссону к 
церкви святого 
Михаила. 
«ВЙ» 

Фото: «ВЙ»
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В городской галерее
В среду, 8 мая, в 16.00 в городской галерее Йыхви 
открывается выставка Матти Пярга «Иллюстрации и 
рисунки», которая продлится до 31 мая.

В зале городской ратуши
5 мая в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»

12 мая в 12.00 – концерт ко Дню матери

12 мая в 16.00 – концерт Александра Лассикова

На центральной площади Йыхви
18 мая – День Йыхви

В Концертном доме
27 апреля – 5 мая – Йыхвиский балетный фестиваль. 
На сцене - Balletto di Milano (IИталия), Эстонский 
национальный балет.

В церкви Михкли
18 мая с 18.00 до 22.00 – Ночь музеев

25 мая в 13.00 – весенний концерт творческих кол-
лективов Йызвиского центра культуры и интересов

Городская библиотека
27 апреля с 10.00 до 16.00 – книжная ярмарка. На 
аккордеоне играет популярные мелодии Реэни 
Пайник.

В 12.00 – комната историй для детей 4-10 лет.

Йыхвиский парковый забег
Во вторник, 30 апреля и во вторник, 7 мая.

Старт с 17.30 до 18.30 от детского сада 
Пиллеркаар.

Вокруг парка отмечен круг около 700 
метров, который следует пройти за час. При 
прохождении каждого круга участникам 
предлагается маленькая лотерея с небольшими 
призами – фруктами, соком и т.д. Участник 
может пройти круг бегом, с палками или 
прогулочным шагом.

Помощь и консультирование 
слабослышащих

Пройдет 8 мая c 10.30 до 14.00 в здании 
Йыхвиского волостного управления 

(Кооли, 5, Йыхви).
С собой взять личную карту 
вспомогательных средств.

Для ходатайства о новом аппарате требуется 
направление врача.

Дополнительная информация 
по телефону  5287827.

 В марте зарегистрировали   
 рождение 6 маленьких  
 жителей волости

Алина Адаменкова 
Неле Кяспер
Марта Феклистова
Демид Лукин
Давид Лукин
Рандер Кооль

В апреле свой день рождения 
отмечают следующие почтенные 
жители волости:

98
Хильдегард Круус 1 апреля

96
Лианда Сапкала 10 апреля
Валдек Раутсо 23 апреля

95
Мария Вагина 24 апреля

94
Фаина Крючкова 24 апреля

92
Эрна Онтон 11 апреля
Зоя Суслова 20 апреля 
Галина Демидова 27 апреля

91
Антонина Гаврилова 4 апреля
Лидия Котляревич 15 апреля
Александра Екимова 19 апреля

90
Хильда Халлик 7 апрeля
Евгения Шайко 21 апреля
Пелагея Гаврилова 23 апреля

89
Елизавета Бесчастная 30 апреля

88
Анна Кичатова 13 апреля

Лидия Никонова 17 апреля
Мария Золина 23 апреля
Лидия Максимова 26 апреля

87
Мария Данилкина 3 апреля
Людмила Коско 9 апреля
Галина Золотова 14 апреля
Алийде Лекарева 24 апреля
Хейно Соом 4 апреля 

86
Эльма Тамме 9 апреля
Лайне Алго 10 апреля
Тамара Русакова 15 апреля
Эльфи Йыэсаар 19 апреля
Миральда Ритинш 22 апреля

85
Лидия Ковчун 5 апреля
Линда Йеэгер 12 апреля
Хельга Райдма 13 апреля
Александра Киреева 15 апреля
Вера Монахова 24 апреля
Хиллар Пийрик 3 апреля
Александр Какурников 10 апреля

80
Ида Федосенко 2 апреля
Галина Кузнецова 5 апреля
Айме Матиесен 14 апреля
Эльви Коовит 22 апреля
Хелье Куусемяэ 25 апреля
Лариса Моисеева 25 апреля
Григорий Вайвала 1 апреля
Тадеуш Шайко 9 апреля
Сергей Князев 12 апреля
Мати Абелов 13 апреля
Михкель Ниилитс 25 апреля

75
Riina Plumberg 7. aprill
Рийна Плумберг 7 апреля
Хельве-Малл Куустик 8 апреля 
Майе Сийр 17 апреля
Михаил Игнатьев 29 апреля


